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“全球顶流”金刚鼠原是青影学子
当下的暑期档，最具人气的影片一定是《独行月球》，自7月29日上映以来，短

短几天的时间，票房就已突破15亿大关。影片除了“科幻+喜剧”的独特设定，以
及沈腾、马丽时隔七年的再度合作等看点之外，片中贪吃且暴躁的金刚鼠也为影
片增色不少，这一由真人饰演的金刚鼠在片中被誉为是“全球顶流”，而它的饰演
者则是从青岛电影学院走出来的演员郝瀚，全程扮袋鼠，不露脸，却依然赢得了观
众的喜爱，不仅一天拿下三个热搜，也让更多人看到了这位不是声张的新人演员
的默默奉献与努力。

电影《独行月球》讲述的是维修工
独孤月（沈腾 饰）因为意外，错过了领
队马蓝星（马丽 饰）的撤离通知，一个
人落在了月球。不料月盾计划失败，
独孤月成为了“宇宙最后的人类”，如
何返回地球，成为了他的月球流浪的
主题。虽说是月球上的唯一人类，但
与他相伴的还有一只金刚鼠。这只金
刚鼠由真人扮演，采取动作捕捉技术
与后期制作，让一只贪吃且暴躁的金
刚鼠形象栩栩如生。

谈及这个角色，郝瀚表示，自己当
时拿到《独行月球》的剧本，通读之后
特别喜欢，“我记得当时给导演发微
信，感谢他给我这个演出机会，张吃鱼
导演却回复我说‘你知道要演哪个角
色吗？’”郝瀚小心翼翼地问询“是不是
演袋鼠？”导演别无他话，回复了六个

“哈哈哈哈哈哈”，至此，郝瀚就开始了
为这个角色长达一年多的前期准备。

郝瀚坦言，在《独行月球》中出演
一个不露脸的角色，从未有过迟疑，

“能够参与自己公司开心麻花制作的
大电影，是所有‘小麻花’心中的梦想

和目标，不仅仅合作专业的制作团队，
还可以跟沈腾、马丽老师同场飙戏，回
望一年多的拍摄过程，最大的感受就是
一群努力且专业的人，一起做了这样一
部了不起的电影，整个过程是令人兴奋
与开心的，也学习到了很多东西，能够
参与其中，于我而言是幸运。而且现在
看来，即便是出演金刚鼠这样一个不露
脸的角色，还有那么多的人知晓了扮演
者郝瀚的名字，真心感谢大家。”

《独行月球》的导演张吃鱼对于郝
瀚的表演极为认可，他曾透露说，之所
以圈定郝瀚出演这个角色，主要是因为

“在之前的合作中，就给我感觉非常踏
实，人又聪明。我觉得一个演员最可贵
的品质就是又聪明又踏实。后来定了
郝瀚饰演金刚鼠之后，他花了整整一年
的时间，琢磨研究袋鼠，甚至自己搬到
动物园旁边去住，我觉得这都是让我非
常感动的地方。”张吃鱼认为郝瀚的表
演非常好，“对于袋鼠的了解，郝瀚应该
比任何人都要透彻了。所以后面在现
场，关于袋鼠怎么演，我更多的是听他
的想法。”

如同任何一位演员在拿到一个新
的角色，都会去体验生活一样，郝瀚在
确认出演金刚鼠之后，对其进行了角
色分析，“这是学表演的第一课，只不
过我这一次体验的角色生活有些特
殊，需要大量前期的准备和训练。”

谈及这个角色，郝瀚认为，金刚鼠
这个角色同时具有动物性和人性的一
面，“相较于形体方面的展现，更难的
是表演上的呈现，张导给我的第一个
要求就是希望它是一只真的袋鼠，活
生生的袋鼠。”为此，在研究袋鼠的生
活习性之外，郝瀚在开拍前投入训练，

“大量的体能、柔韧度、威亚训练，瘦了
近 30 斤，抛弃原来的动作习惯，一步
步地贴近袋鼠。”

为了让观众能够更好地理解角
色，郝瀚特意截取了生活中小宠物的
表现，比如看到独孤月转头回来救它，
金刚鼠就会像宠物小狗一样舔舐他的
头盔；此外，采访中郝瀚还特意提及了
金刚鼠与独孤月一起行走的画面，“两
人每一次的出行，都有着阶段性的变

化，一开始形同陌路，双方展现出的是
一种敌对关系；到后来，金刚鼠大步向
前，但经常会转过头来看一看独孤月；
再到最后，一人一鼠并排行进，这是一
个小设计，以外在的行动来体现两个关
系的递进。”

影片最终呈现出来的袋鼠形象生
动逼真，对于演员而言，脱离了语言效
果的加持，面对动作捕捉镜头以及三维
扫描表演，在微表情和动作上都需要更
加细腻。这样的表演方式无疑是非常
规的，面对这样一种特殊的演技挑战，
所谓的诀窍不过是“真正地进入人物，
袋鼠就是我要塑造的人物。”郝瀚表示，
在片场要让所有的人都认为他是袋鼠，
只要处于工作的状态，就一定是以袋鼠
的思维去思考，“其实大家也能看到这
个电影透露出来的是一种希望，包括独
孤月所做的这些充满了力量和希望，我
希望大家脚踏实地做好自己。无论在
各行各业，只要你脚踏实地，认真地做
好这份职业，这份职业也会给你一定的
回报。”

如果不是特意提及，许多人并不知
道现如今已经是开心麻花团队签约演员
的郝瀚是青岛电影学院2011级的学员，
无论是多年之前求学青岛，还是重回青
岛拍摄《独行月球》，青岛之于郝瀚而言，
更似福地。

因为热爱舞台，多年之前的东北小
伙郝瀚最终选择了报考青岛电影学院，

“青影对我最具吸引力的地方就是雄厚
的师资力量，来自北京电影学院的老师
亲临授课，将他们多年的演艺经验倾囊
相授，这里无疑是我演艺梦想起步的地
方。”郝瀚当年的班主任徐冰冰老师也对
这位帅气幽默、却又踏实刻苦的学生印
象深刻，“大学期间，他是班长，有很强的
服务意识，总会帮班里的同学去协调解
决各种问题，所以很多事情交给他都会
特别放心。”对于自己的爱徒，徐冰冰老
师不吝赞美，“2011年入学的时候，学生
们都特别能吃苦。寒冬腊月，无惧海风，
郝瀚每天早上都会雷打不动地出晨功，
后期进步非常大。在影片中，他饰演了
金刚鼠，很有奉献精神和专业素养，同时
对于身体的控制力也有非常大的挑战，
郝瀚能够潜下心来，为了这样一个角色，
花费那么多的时间和精力去努力，让大
家记住这个角色，这本身就非常成功。”

而这种下苦功的表演方式也是郝瀚
保留至今的特质，郝瀚坦言自己并不是
一个特别聪明的演员，“笨鸟先飞吧，有
时候我会使拙劲，很努力地珍惜每一次
上台、试镜的机会，其实这也是我在青岛
电影学院，以及开心麻花团队前辈们身
上学习到的特质，像是沈腾、马丽老师，
他们在舞台上摸爬滚打多年才有了现如
今的成就。”面对着突然而至的人气和走
红，郝瀚也保持着难得的清醒，“很开心

金刚鼠这个角色得到了大家的喜欢，但作
为演员，我也清醒地认识到，这等喜欢和
人气，是金刚鼠自身带有的喜感和观众滤
镜，我是吃了金刚鼠的角色红利，站在它
的光环之下，被大家接受和喜欢，但也让
我看到了自身的不足，仍需继续打磨演
技。”据透露，接下来郝瀚将继续回归开心
麻花的话剧舞台，“踏踏实实地演戏，等待
下一个的角色和表演。”

以郝瀚为代表的青影学子近来频频
在重磅影视剧中展现出不俗实力，青岛电
影学院校长王宏民也极为欣慰，他在接受
记者采访时表示，学校致力打造中国最好
的影视艺术类产教融合应用型本科高校，
依托举办方海发集团体系下的东方影都、
5G 高新视频实验园区和 VR 产业园等
影视产业基地，建立了青岛电影学院东方
影都影视产教融合基地，通过“产业链-创
新链-教育链-人才链”的“四链贯通”，实
现人才培养和产业发展的“全要素、全方
位、全流程”的产教深度融合. 得益于“家
门口的影视基地”这一得天独厚的优势，
许多学生一毕业就入职从事影视相关工
作，电视剧《跨过鸭绿江》整个航拍镜头由
我校老师带领学生完成的，另有多名学生
参与过《无问西东》《悟空传》《我们的少年
时代》等影视作品，其中有些已经是行业
中坚力量。

王宏民校长表示，学校将按照山东省
影视产业发展规划和青岛市“世界电影之
都”建设要求，主动对接国家影视产业发
展需要，着力建设国内一流的产教一体影
视人才教育与输出高地，为打造青岛“世
界电影之都”、完善我省影视产业链布局、
促进我国影视文化产业大发展大繁荣服
务，为我国全面建成电影强国贡献力量。

观海新闻/青岛早报记者 周洁

真实还原袋鼠的动物性，瘦了30斤

接演不露脸的角色，深感幸运

“我的演艺梦想从青岛起步”
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